
MEMÓRIA DA
4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

DO PARANÁ CES/PR

Data: 30 de novembro de 2006
Horário:08:30 às 19:00 horas  
Local: Auditório da SESA/ISEP  -  Rua Piquiri, 170
Conselheiros membros

Nome Freqüência Condição Órgãos,  Entidades  e 
Instituições

Usuários
1. Custódio Rodrigues do Amaral Presente Titular ADOC

Miguel Tiago da Hora Presente Suplente ADOC
2 Ana Maria Figueiredo Presente Titular ADVT-APLER

Luciane M. Baptista Ausente Suplente Fórum paranaense de ONGs/AIDS
3 Valdir Donizete de Moraes Ausente  Titular ECOFORÇA

Roberto Cauneto Picorelli Ausente   Suplente ECOFORÇA
4 Ruy Pedruzzi Presente Titular FAMPEAPAR

Arlete Antonia Brunholi Xavier Presente Suplente FAMPEAPAR
5 Abrelino Masiero Presente  Titular FAMPEPAR
 Inez Francisca Vieira Meyer Presente Suplente FAMPEPAR
6 Joel Tadeu Corrêa Presente Titular FAMOPAR

Euclides Gonçalves Justificado Suplente FAMOPAR
7 David Lupion Fernandes Presente Titular Fed. das Assoc. de Pastores do PR 

Carlos Jefferson dos Santos Presente  Suplente Fed. das Assoc. de Pastores do PR 
8 Maria Elvira de Araújo Presente Titular FATIPAR

João de Tarso Costa Presente Suplente FATIPAR
9 Amaury César Alexandrino Ausente  Titular DEFIPAR

José Apolinário Filho Ausente Suplente DEFIPAR
10 Jonas Braz Ausente  Titular FNU

Ivanor de Oliveira Valentini Ausente Suplente FNU
11 Antônio Lúcio Zarantonello Justificado Titular FETAEP

Regina Léscio Barbato Justificado Suplente FETAEP
12 Amauri Ferreira Lopes Presente Titular Fórum paranaense de ONGs/AIDS

Paulo Reissinho de Paula Presente  Suplente Fórum Popular de Saúde
13 Manoel Rodrigues do Amaral Presente Titular Instituto Afro-Brasileiro do PR.

Almira Maciel Correia Ausente Suplente Instituto Afro-Brasileiro do PR.
14 Hermínia M. Schuartz Ausente  Titular Movimento  de  Mulheres 

Camponesas do Paraná
Adelaide Oliveira Lima Presente Suplente Movimento  de  Mulheres 

Camponesas do Paraná
15 Livaldo Bento Presente Titular MOPS

Irene de Jesus Macena Ausente Suplente MOPS
16 Luiz Anílton Strasser Ausente Titular MST

Joseli Ferreira Ausente Suplente MST
17 Lurdes Engelmann Justificado   Titular Pastoral da Criança

Vanessa da Cruz Klososki Ausente Suplente Pastoral da Criança
18 Jaime de Oliveira Ferreira Ausente Titular SINDPETRO

Claudiney Batista Presente Suplente SINDPETRO
Profissionais de Saúde Condição Entidade

1 Cláudia Portella Pinto Ausente Titular ABEn
Polliana Schiavon Ausente Suplente C.R. de Nutrição

2 Antônio Garcez Novaes Justificado Titular C.R. de Farmácia

1

1
2
3
4
5
6
7
8
1
2
3
4

9



MEMÓRIA DA
4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

DO PARANÁ CES/PR

Carlos Henrique Rocha Ausente Suplente C.R. de Farmácia
3 Carla Adriane Pires Ragasson Justificado Titular C.R.  de  Fisioterapia  e  Terapia 

Ocupacional
Oswaldino Moreira Só Justificado Suplente ABRASA

4 Marina Hiromi Assanuma Presente Titular C.R. de Medicina Veterinária
Luiz Sallim Emed Ausente Suplente C.R. de Medicina

5 César José Campagnoli Ausente  Titular C.R. de Odontologia 
Ruy Barbosa dos Santos Ausente Suplente C.R. de Odontologia 

6 Rosani da Rosa Bendo Presente Titular C.R. de Serviço Social
Sérgio Rocha Velho Ausente Suplente C.R. de Psicologia

7 João Carlos Mira Presente Titular Conselho  dos  Sindicatos  dos 
Servidores Públicos Municipais   do 
Estado do Paraná

Marcos Rogério Ratto Ausente Suplente Conselho  dos  Sindicatos  dos 
Servidores Públicos Municipais   do 
Estado do Paraná

8 José Carlos leite Ausente Titular SINDPREVS
João Maria de Oliveira Justificado  Suplente ASSEF

9 Elfrida Karoll Andreazza Justificado Titular SINDSAÚDE/PR
Graziela Basso Sternheim Presente Suplente SINDSAÚDE/PR
Prest. De Serviços de Saúde Condição Entidade

1 Rosita Márcia Wilner Presente Titular FEMIPA
Jean Paulo Frabricio Presente Suplente FEMIPA

2 Arthur Leal Neto Justificado Titular FEHOSPAR
Raymundo Margues Machado Justificado Suplente FEHOSPAR

3 Alfredo Franco Ayub Ausente Titular ACISPAR 
Deise Sueli de Pietro Caputo Presente Suplente ACISPAR

4 Francisco E. Alves de Souza Presente Titular UEL
Celso Fernandes de Araújo Ausente Suplente UFPR
Gestores Condição Entidade

1 Antonio Carlos Nardi Ausente  Titular COSEMS
Matheos Chomatas Ausente Suplente COSEMS

2 Cristiana R. Façanha Ausente Titular COSEMS
Luiz Fernando Zarpelon Ausente Suplente COSEMS

3 Renato Donizete Pedrosso Ausente  Titular ISEP
Sandra Tolentino Presente Suplente ISEP

4 Carlos Manuel A. dos Santos Ausente Titular SESA
Vanessa Maciel Pissetti Muniz Justificado Suplente SESA

5 Ana Maria de Nóbrega de Goes  Justificado Titular Ministério da Saúde/FUNASA
Tânia Margaret Piassa Justificado Suplente Ministério da Saúde/FUNASA

Pauta:  Regimento Interno do CES/PR.  Desenvolvimento da Reunião:  Dr.  Francisco -  Segundo o 
entendimento da mesa, há a necessidade de quorum mínimo de 24 conselheiros para a instalação da 
reunião extraordinário,  para o  caso de alteração  de regimento,  nós até poderíamos entender que era 
necessário isso para se votar o regimento. Mas como a gente na redação do regimento que ainda esta em 
vigor diz que a reunião devera contar com 24 membros, então não 24 na hora de aprovar, mas inclusive 
para abrir  a discussão o que a mesa propõem é o seguinte, primeiro em respeito aos que estão aqui 
presentes, alguns inclusive titulares e suplentes das suas instituições ou titulares e suplentes nas suas 
posições, por que as vezes não é a mesma instituição, de respeito a esses colegas, a gente propõem que 
de forma informal, por que formalmente no entendimento regimental deveríamos estar em 24, poderíamos 
estar analisando e se possível ir consensando  para uma posterior aprovação. Lamentavelmente não temos 
quorum por  que  diversos  segmentos,  gestores  e  de  usuários  não  se  fazem presentes.  Então  alguns 
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inclusive de rotina. Eu faço aqui, sem qualquer reserva a observação que nas ultimas reuniões nós não 
temos visto a presença do COSEMS. Só para citar um exemplo, não temos visto a presença do COSEMS. Eu 
queria colocar para a apreciação nossa, se o pessoal se dispõem, já que estamos aqui, a fazer este trabalho 
como se fosse uma reunião extraordinária, não para deliberar sobre o regimento, mas como se fossemos 
uma comissão do regimento ampliada, que pudéssemos ir apreciando o trabalho que a comissão teve e 
também em respeito ao trabalho que esta comissão teve, aprovado por este plenário, de inclusive concluir 
os  seus trabalhos para que este ano fosse apreciado essas alterações de regimento,  eu acho que no 
mínimo os membros deste conselho deveriam ter tido o devido respeito aos membros desta comissão 
também e eu acho que esta é a proposta da mesa, que a gente vá apreciando este regimento, se assim for 
concordância, e eu pediria da ampla maioria dos presentes. A Graziela esta inscrita, e as demais pessoas 
que quiserem fazer considerações. Graziela – SindSaúde. Eu preciso dizer que eu estou envergonhada de 
hoje Francisco. Por que isso foi votado a dois meses atrás, não teve um voto contrário e eu queria saber 
que como esta reunião não delibera, mas eu acho que tem que ser chamado a razão as pessoas, por que 
eu acho que tem gente de fora aqui e ficou. Eu sei, eu tenho filho pequeno, independente disso, mas como 
é difícil a gente ficar aqui o dia inteiro. Quem é de Curitiba que esta aqui, a não ser eu? Tem mais um 
monte de gente que seria de Curitiba, e cadê este povo? Eu estou muito envergonhada, muito brava e eu 
me sinto desrespeitada porque o SindSaúde trabalhou bastante em cima disso, para a gente poder chegar 
aqui e estar discutindo, não é que nós tenhamos razão, mas a gente tentou colaborar com a comissão 
como tem feito nem que seja as vezes para o pessoal ficar bravo, mas eu acho que faz parte as vezes da 
gente fazer isso. A gente ficou muito tempo em cima disso, para mandar as nossas propostas, as nossas 
sugestões para hoje acabar no que? Numa comissão? Comissão já tem, nós elegemos uma comissão. Pois 
é, só tem dois da comissão. Cadê o restante? Eu vou ser sincera, ontem eu não vim, mas me contaram que 
o Secretário Estadual esteve aqui e falou da nossa situação dos servidores estaduais na questão da nossa 
jornada de trinta horas. Nós estamos numa situação muito difícil. A Elfrida não é da direção, mas eu sou. A 
gente esta há três semanas trabalhando muito de manhã até a noite. Nós temos reunião hoje na Casa Civil 
e eu já falei que eu não vou e nós SindSaúde pedimos esta pauta do regimento para hoje e eu acho que 
vai ficar muito feio se o SindSaúde não estiver. Eu estou aqui. Deixando uma categoria de oito mil pessoas, 
que graças a Deus a gente tem uma Diretoria muito competente, não é esta a questão, mas a gente tem 
que escolher o que faz, nós escolhemos estar aqui e cadê o povo? Eu estou muito chateada e muito brava. 
Eu vou ter que ligar para a nossa direção e ver qual é o posicionamento da entidade em questão de ficar 
aqui ou não. Independente que é esta maioria que decide, mas eu preciso dar esta satisfação para vocês. E 
eu queria saber também Francisco, não tendo quorum, a gente discutindo, o que isso implica na próxima 
reunião, por que daí a gente vai discutir tudo de novo, por que se a gente não delibera, as pessoas que 
não estão aqui hoje, regimentalmente elas tem o direito de pedir que seja discutido tudo de novo, então 
não sei se é isso. Estou até perguntando. Manoel – Instituto Afro-Brasileiro. Hoje graças a Deus eu sou o 
coordenador  desta  comissão  e  também como a  companheira  eu  estou muito  chateado  e  magoado  e 
gostaria de deixar presidente para todos os presentes que sirva de exemplo isso, por que quando surge 
alguma comissão,  muita  gente coloca o  nome para trabalhar  e  para vir  e  quando a gente começa a 
trabalhar, essas pessoas da comissão mesmo, começa a faltar, então não dá para justificar. Então que sirva 
de alerta também para comissões futuras, por que não adianta colocar nome. Nós vamos ter no próximo 
ano agora,  uma comissão para a organização da conferencia e vamos ficar de olho, por que na outra 
passada eu fiz parte da comissão da organização da conferência também e tem reuniões que nós fizemos 
em duas, três pessoas. Então que isto sirva de alerta e se acaso, presidente, nós temos que criar alguma 
coisa aqui e se alguém colocar o nome para fazer parte de uma comissão e não comparecer, que esta 
pessoa seja de fato punida por algum motivo, por que a justificativa por doença eu concordo, por que 
quando você entra num movimento você tem que primeiro pesar se dá para continuar neste movimento. 
Se eu tiver três movimentos eu não posso, então eu fico só em um, mas eu vou cumprir, e o que esta 
acontecendo aqui é que pessoas entram em três, quatro movimentos e acabam não cumprindo seu dever. 
Eu também estou muito chateado com isso, e espero que este plenário que esta aqui, embora incompleto 
que decidam, o que decidir nós estamos aqui para cumprir. Obrigado.  Joel Tadeu – FAMOPAR. Varias 
falas como da Graziela e do Manuel traduz o meu sentimento também. Mas eu gostaria de fazer um outro 
acréscimo ai na parte que me toca. Quando a minha entidade ficou inadimplente na comissão, mesmo 
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quando foi formada eu não quis por que eu achava que até por questão de saúde eu não tinha condição de 
participar, eu não me inscrevi para participar, mas a minha entidade não podia ficar inadimplente. Eu entrei 
na comissão, fui lá na comissão e verifiquei o trabalho das pessoas da comissão de algumas que eu não 
cito o nome nem para bem e nem para mal. Mas eu vou citar o nome de duas pessoas aqui que estão 
presentes. É o caso do Manoel Rodrigues do Amaral e é o caso do Ruy Pedruzzi. O trabalho dessas duas 
pessoas,  a  contribuição.  Bom,  em  cima  disso  o  Manoel  extremou   um  sentimento  e  ai  ele  invoca 
penalidades. Em cima dessas penalidades é que eu vou fazer o meu discurso agora, é agora que entra o 
diferencial. É a aprovação deste regimento, a aprovação. Este regimento esta bem avançado, mas não esta 
completo. O Dr. Ruy, o próprio Manoel, tem varias teses que eles defendem, que devemos colocar aqui. 
Então este regimento ainda falta alguma coisa. Então na minha opinião e por que também não esta sendo 
estalada esta plenária,  esta reunião extraordinária,  então não tem validade e eu mesmo tenho alguns 
destaques para fazer e eu não vou me sentir à vontade para fazer destaque, por que não tem validade 
enquanto não se instala não tem validade, nem o meu destaque e digo mais, o Manoel tem muitas coisas 
para colocar e o Dr. Ruy também porque a gente conversa no informal. Eu enquanto FAMOPAR, enquanto 
uma entidade que realmente existe a nível Paraná, eu não estou a vontade nem para dar continuidade, 
sinto porque eu sei  do comprometimento do Manoel,  eu conheço não é daqui,  conheço o Manoel  de 
Londrina, eu sou a pessoa que sucedeu ele no movimento em Londrina, é uma pessoa dedicada, dedica-se 
24 horas. Então não estou a vontade para dar continuidade nesta reunião e pedir os destaques que eu 
gostaria de pedir.  Maria Elvira – FATIPAR. Eu faço minhas as palavras da Graziela, tudo que ela falou, 
que eu tenho sentido também o que o Manoel e o Joel falaram. Muitas as vezes me perguntam o que eu 
faço. Eu faço parte de uma associação em Foz do Iguaçu a 40 anos. Há 5 anos eu sou tesoureira desta 
associação.  Ontem eu tive que passar minha senha por que esqueci  o meu cartão em casa,  por que 
precisavam de dinheiro, daí me pediram se eu poderia ir hoje de manhã para eu trocar minha passagem, 
que eles pagariam a minha passagem. Daí eu falei não, eu passo a senha, passei a senha porque o meu 
cartão ficou em casa e me envergonho, fico chateada porque sou uma das que moro mais longe, vim de 
ônibus porque eu tinha mais uma reunião em Cascavel da violência contra mulher que foi dia 25, eu estava 
participando com este grupo de mulheres da igreja presbiteriana de Foz do Iguaçu e assim estou aqui. 
Então eu acho que mexendo agora, nós não temos condições porque não vai dar. Depois vem aquele outro 
grupo e só tem duas pessoas da comissão, e depois nós vamos nós atrasar e vai nos atrapalhar. Francisco 
– Eu apenas me escrevi para, como realmente não temos condições de fazer qualquer tipo de punição ou 
coisa deste tipo que no regimento atual,  eu queria nomear inclusive algumas pessoas conselheiras  de 
Curitiba,  e  outras  que  estão  hospedadas  por  conta  deste  conselho  e  não  vieram aqui.  As  entidades 
COSEMS, o titular Antônio Carlos Nardi, e Matheos Chomatas que se não me engano mora em Curitiba. 
COSEMS, Cristina Façanha, Luiz Fernando Zaperlon. Não foi substituída até agora então. Instituto de Saúde 
ISEP, Renato Pedroso e Sandra Tolentino. FUNASA, Ana Maria Góes e Tânia Margarete Piassa. Secretaria 
de Estado da Saúde, Carlos Manoel e suplente Vanessa Maciel  Pisseti.  ACISPAR, esta aqui a suplente, 
FEHOSPAR, Arthur Leal Neto e Raymundo Marcos Machado ambos moradores de Curitiba. ABEn Claudia 
Portela  Pinto  de  Curitiba.  Conselho  Regional  de  Nutrição,  que  eu  sou  suplente,  Polliana  Schiavon  de 
Curitiba. Conselho Regional de Farmácia, Antônio Garcez Novaes Neto que inclusive é o membro da mesa, 
teve  problema,  mas  estava  ai,  mas  o  seu  suplente  do  CRF,  Carlos  Henrique  Rocha  Cantarela  que 
gostaríamos até de conhecer um dia. CREFITO, Carla Adriane Pires Ragasson, ABRASA, senhor Oswaldino 
Moreira que é de Curitiba. Lamento não dá para estar em todo lugar. Tem que medir responsabilidade. 
SindPrevs José Carlos Leite e ASSEF seu suplente João Maria de Oliveira Lima. Nenhum dos dois estavam 
aqui ontem com passagem e estadias costeadas por este conselho. E os dois estão em Curitiba segundo 
informações.  O  João  viajou.  DEFIPAR,  Amaury  que  é  aqui  de  Apucarana,  já  tinha  justificado  e  José 
Apolinário,  pelo o que eu sei  sem qualquer ofensa a nossa reunião não a problema de acessibilidade. 
Federação  dos Urbanitarios,  Jonas Braz e Ivanor de Oliveira Valentine.  FETAEP Antônio Zarantonelo  e 
Regina  Léscio Barbato,  não  sei  de  que  cidade  são,  região  metropolitana  de  Curitiba,  Movimento  dos 
Trabalhadores Sem Terra, Luiz Anilton Strasse e José Ferreira, Pastoral da criança, Lurdes  Engelmann e 
Vanessa da Cruz Klososki, SindPetro, Jaime Ferreira e Claudiney Batista, pelo o que eu sei são de Curitiba. 
Então como nós podemos ver e a grande maioria dos ausentes, salve enganos, são inclusive de Curitiba ou 
região metropolitana de Curitiba.  Então  só para citar  que fique nas atas,  da memória  deste inicio  de 
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reunião,  quem realmente não esteve presente e não contribuiu de alguma forma para a evolução dos 
nossos trabalhos. Que se registre isso nos anais dessa casa. Graziela – SindSaúde. É isso que eu queria 
perguntar, esta reunião de hoje vai ter ata? Por que se não tiver eu gostaria de solicitar que tivesse, por 
que senão tudo que a gente esta falando vai dar em nada. Independente de ser aprovado ou não a gente 
precisa apreender a ter registro das coisas. Francisco – O que este conselho pode fazer é transformar a 
reunião extraordinária, normal de trabalhos sem ser para apreciação de regimento, isso é possível. E aqui 
nós temos mais do 1/3, o regimento diz que 1/3 dos conselheiros podem convocar uma reunião, nós temos 
mais de 1/3, não a reunião para mudança de regimento, mas reunião de trabalho extraordinária. Daí nós 
transformaríamos esta  reunião em uma reunião extraordinária  de trabalho,  salvo enganos,  poderíamos 
trabalhar, e discutir até outros temas e inclusive a avaliação do nosso próprio conselho com ata e tudo 
mais.  Graziela –  Mas a ata só depende desta transformação? Por que eu não tenho claro e eu falo de 
novo que eu vou ter que ligar  para a minha entidade para saber a posição. Só lembrar que vários meses 
atrás o secretario  esteve aqui dizendo que os seus Diretores todos estariam presentes nas reuniões e isso 
não  aconteceu.  Mas  aqueles  Diretores  que  são  conselheiros  tem  a  obrigação,  por  que  eu  enquanto 
funcionaria sou obrigada a bate ponto e trabalhar e eles não estão aqui. Seja Sandra, seja Carlos Manuel, 
seja quem for. E eu gostaria que isso ficasse registrado sim, por que eu estou indignada, a cobrança de um 
lado  vale,  democracia  aquela,  que  eu  mandar  em  você  é  democrático,  você  mandar  em  mim  é 
autoritarismo. E isso esta acontecendo aqui em todas as reuniões. E outra coisa, só para lembrar, todas os 
nomes que você leu um ou outro ter dificuldade de vir, eu acho que a entidade são sempre duas pessoas, 
se eu não venho o outro vem. Ontem eu não vim e a Elfrida estava. Então não é malhar aqueles que a 
entidade  esta  presente.  É  malhar  aqueles  que não  vieram.  Que não  compareceram e lembrar  que o 
Francisco  disse,  justificar  amanhã  ou   depois,  todo  mundo que  não  esta  aqui  vai  saber  desta  nossa 
indignação, vai chover oficio ai justificando. Isso é fácil. E por isso a importância deste regimento estar 
sendo alterado, que tem um ponto que fala da justificativa dos conselheiros. Eu também só queria dizer 
que nós enquanto SindSaúde vamos pedir por escrito uma listagem dos que não estiveram aqui. Vai dar 
trabalho, eu sei que a secretaria esta com pouca gente, mas a gente precisa fazer isso e pedir aqueles o 
horário que cada um foi embora, por que eu quero saber se quem não esta aqui esta usando a diária do 
hotel  ainda,  por que é dinheiro do SUS que a gente esta falando a muito tempo nisso.  Então nós já 
estamos adiantando que vai dar muito trabalho para a Débora, final de ano, mas a gente vai fazer isso por 
escrito, até segunda feira chega o nosso oficio e a gente vai precisar desta lista. Quem foi embora, quem 
deu a baixa no hotel e em que horário, por que ficar aqui passeando é muito fácil.  Paulo Reissinho – 
Fórum Popular de Saúde. Sem contra por confrontando, mas uma opinião um pouco divergente, eu quero 
dizer que a mudança de um regimento me pareceu sempre um processo similar a um processo constituinte. 
Esta no nosso regimento que uma comissão deva ser formada e que haja trabalho no sentido da mudança 
do regimento. Mas isso eu tenho a impressão que não é uma imposição, é uma condição se necessária 
instalada em função de uma demanda de trabalho. A mim parece ter havido uma precipitação de uma 
comissão de trabalho se sobrepor a um processo político. Se houvesse um processo político que estivesse 
reivindicando esta mudança do regimento, provavelmente esta casa estaria cheia e estaria não só cheia 
como em diversos blocos que estivesse confrontando os pontos de vistas que seria o objeto do debate do 
regimento. Quando isso não acontece é porque ele gerou somente um trabalho e um trabalho quando é 
gerado, ele sempre, ele fica até uma altura. Quem completa um trabalho, acho que o conselho é isso acima 
de tudo, um conselho político. Ele deve estar fundamentado num momento político. Eu interpreto que as 
faltas elas vão mais na linha de que não viu a necessidade da mudança, tanto assim do regimento do que 
de um relaxamento, uma falta ou trabalho, por que efetivamente não dá para caracterizar isso, até porque 
a mudança de regimento por ser a maioria absoluta de dois terços, ela permite que aja o interesse ou o 
desinteresse pelo  político,  já  em função de imposições políticas.  Ninguém me garante  que aqui  neste 
plenário de hoje, esteja faltando numeras de pessoas que por ventura poderiam ser encontradas facilmente 
se a vontade política assim o quisesse, por conseqüência todas as falas de dar baixa para quem faltou, eu 
acho que ela é um desabafo, deve ser respeitado até quem faltou, agora não quer dizer que a gente deva 
relaxar na idéia de buscar e concertar isso daí. Se é de fato uma comissão de regimento que não motivou 
politicamente as mudanças e ele termina por este capitulo, é meio complicado, mas pode ser que a partir 
deste esvaziamento  de hoje,  se possa re-convocar  uma nova reunião e ai  sim,  lá tem as motivações 
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políticas das mudanças dos blocos políticos se apresentando, para que de fato aconteça a reunião. Arlete 
Xavier –  Paranavaí.  Eu só queria deixar  registrada a minha indignação pela falta de responsabilidade 
desses conselheiros que não compareceram. E sugeriria a comissão que se coloque e se determine um 
tempo  de  espera.  Por  que  não  é  justo  pessoas  responsáveis  levantarem,  virem  para  cá  e  ficarem 
aguardando quem quis dormir mais um pouco ou quem quis viajar e não deu satisfação. Nós não fomos 
fantoches para ficar  aqui  a espera de um grupo de má vontade.  Então que se previsse dentro deste 
estatuto  um tempo  para  se  aguardar,  ou  então  que  se  transforme,  aguarda  um tempo,  não  houve 
possibilidade que se transforme numa reunião para que a gente possa trabalhar. Francisco – A título de 
esclarecimento pela mesa, Reissinho eu não vou polemizar, mas esclarecendo, que a decisão de mudança 
desse regimento foi aprovada num calendário de atividades deste conselho. Então as pessoas que não 
vieram, me desculpe, não é que não vieram porque não viram a importância de não mudar o conselho, as 
que não vieram, boa parte deles nunca vem, ou seja, não dão importância para este conselho, que ele 
merece e deve ter. E falo com muita tranqüilidade, sem romper laços de relações, mas é o que temos 
observado por exemplo do COSEMS, que não tem vindo em nenhuma das reuniões e se quer justificou a 
ausência da de ontem. Então eu estou colocando claramente e falo isso também de qualquer um dos 
outros segmentos que não estão aqui, como a Graziela falou, seja titular, ou seja suplente, não veio, seja 
entidade de usuários ou de trabalhadores ou de gestores, não veio, então na verdade esta desqualificando 
este  conselho  ou  tentando  desqualificar  e  esta  agindo  politicamente  no  sentido  de  não  avançar  no 
regimento conforme a proposta deste conselho que há muitos anos temos percebido. Não muitas, mas 
algumas imperfeições no sentido de poder avançar no regimento e é para isso que esta comissão trabalhou 
arduamente, eu acompanhei vários membros, vários trabalhos. Esta mesa inclusive muitas vezes foi firme 
no sentido de tentar acelerar este processo de aprovação até porque ao terminar o seu mandato, estaria 
pronto para o mandato da próxima gestão, da próxima mesa, que se segui-se inclusive com uma nova ou 
não, gestão da SESA e então Reissinho, não é por falta de atividade política, muito pelo contrario, eu acho 
que é atividade política sim. Atividade política de desqualificar este conselho, atividade política de manter 
as coisas como estão, que estes conselheiros independente do segmento, trabalhador, usuário ou gestor 
não estão aqui. Só para a gente não se perder, nós temos ainda escritos 6 pessoas, nós vamos na fala do 
Dr. Ruy encerrar e dar o encaminhamento que precisamos dar. Ou continuarmos, ou transformarmos a 
reunião, enfim, este pleno é soberano. Ruy – Bom dia a todos e a todas. Esperamos realizar uma reunião 
extraordinária normal, eu tenho a impressão que é questão de tempo e também solicitamos agora para a 
Débora, fazer algumas ligações convocando novamente em nome da comissão,  não pedi em nome da 
presidência, convocando alguns conselheiros que estão na cidade. Três conselheiros estão na SESA, só que 
não assinaram, podem assinar a qualquer momento. A Sandra, o Renato e Dr. Carlos Manuel. Também o 
Zarantonelo ou sua suplente a Regina Barbato, Matheos Chomatas, José Carlos Leite estava aqui. E agora 
vamos para os comentários necessários. Senhor presidente nós estamos preocupadíssimos com o nosso 
Conselho. Já ouvi muitos comentários ai, e não vamos nos delongar do que já foi falado ai. Esta Comissão 
já tinha elaborado e esta praticamente pronto um anexo ao Regimento chamado Código de Ética, tem 
pessoas que chamam de Código de Costura, tem alguns que chamam de Código de Cidadania e Ética., tem 
vários nomes, vamos escolher o melhor nome Este documento é importantíssimo para a futura gestão, as 
futuras  gestões  poderem  contar  com  maior  presença  e  efetividade  dos  futuros  conselheiros.  Na  sua 
presença  acompanhar  o  conselho  nas  suas  discussões,  nas  suas  confusões  que tem aqui  de  vez em 
quando, nos perdoem por isso desde já e principalmente nas deliberações que são seriíssimas, nós somos 
deliberativos e eu entendo que o nosso conselho é normativo, eu entendo isso ai,  eu estava analisando 
conselhos municipais do Paraná, a grande maioria são normativos e difícil aquele conselho municipal do 
Paraná que não é normativo, tem alguns exemplos que eu trouxe para cá. A grande maioria com exceção 
de um ou dois no Brasil, os conselhos estaduais também são normativos. Graziela – Questão de ordem. 
Mesa,  a  gente  vai  partir  para  a  discussão  do  regimento?  Ruy –  Não,  não é discussão do regimento 
Graziela, eu estou fazendo um comentário. Graziela – Eu só fiz uma questão de ordem Dr. Ruy, por que 
pelo que eu estou entendendo o senhor já esta colocando uma discussão muito boa se é normativo, se não 
é,  só  para  a  gente  encaminhar.  Ruy  –  Graziela,  com  todo  respeito  eu  estou  só  expondo  algumas 
observações. Se eu dei a entender isso daí, me desculpem pessoal. E agora sim, um comentário do novo 
regimento, apenas um comentário, o parágrafo único do artigo 22 do novo regimento fala o seguinte, que 
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infelizmente este daqui não tem. A qualquer momento poderá ser solicitada a verificação de quorum e em 
não o havendo, será suspensa a reunião temporariamente até a recuperação da presença mínima, exigida 
no regimento interno. Então eu acho que caberia neste momento. Então vamos aguardar um pouco mais, 
dar chance, tem um pessoal que não chega na hora, nós sabemos disso. Enquanto isso, realmente vamos 
acatar a sugestão do nosso presidente, eu acho que é valida começando  a reunião de outra forma, na 
hora que tivermos um quorum qualificado 2/3  dos  conselheiros em condições de votos  presentes,  se 
transforma, se vota e se começa a reunião extraordinária. A comissão esta presente aqui em 4, já tem 
quorum da comissão também. Se for preciso a comissão volta a se reunir ai para, se o plenário autorizar a 
comissão volta a se reunir para algumas formalidades se for necessárias e estamos a disposição do plenário 
para  qualquer  eventualidade  necessária,  eu  falo  isso  em  nome  do  coordenador,  se  ele  autorizar.  E 
esperamos que esta reunião seja produtiva. É questão de tempo. Muito obrigado. João  Carlos – Conselho 
de Servidores Municipais Estaduais do Paraná. Questão de ordem. Dentro da proposta do Dr. Ruy e da Dr.a 
Arlete, gostaria de propor o seguinte, de estabelecer um tempo mínimo, para estabelecer este quorum 
necessário, caso não houvesse, daí sim a gente poderia encaminhar a proposta que o senhor acabou de 
colocar.  Livaldo  Bento  –  Movimento  Popular  de  Saúde.  Eu  já  retirei  uma  fala,  por  que  eu  fui 
complementado na fala da Graziela. Só que agora não deveria deixar de falar Dr. Ruy, por que nós não 
devemos estar passando a mão na cabeça de ninguém não. Não é o senhor dizer aqui que a Débora esta 
fazendo algumas ligações para que venham assinar a folha e fiquem um pouco. Isso não é justo, nós 
ficarmos o dia inteiro nesta sala e nego chegar aqui e assinar a folha e ir embora, o senhor chegou a citar o 
nome do Dr. Carlos Manuel, ele chegar aqui assinar e ir embora. O respeito é para nós e para o senhor 
também, eu acho que o senhor deve se considerar respeitado por este povo. João de Tarso - FATIPAR. 
Eu gostaria que a presidência fizesse a verificação de quorum e consultasse o plenário, se o plenário esta 
disposto a esperar mais tempo. Francisco – Tem uma questão de ordem colocada e tem outras propostas 
neste  sentido  e  como  tinham  pessoas  inscritas  a  gente  queria  juntar  as  falas  e  depois  a  gente 
encaminharia, por isso mesmo que a mesa pediu para as pessoas serem breves para que questões de 
ordem como esta que o João de Tarso colocou, a gente possa colocar logo em votação. Apenas estamos 
observando essas considerações finais e daí a gente dá um encaminhamento para a reunião. Por favor 
aqueles que tem considerações que sejam breves como foi o Nivaldo Bento recentemente.  Abrelino – 
FAMPEPAR. Eu não vou alongar, eu só gostaria de fazer um encaminhamento à mesa. Que verificasse no 
momento em que viessem as justificativas deste pessoal que não se fizeram presente, por que a gente que 
vem do interior vem aqui com objetivo. E analisasse se há interesse deste pessoal ou se há interesse de 
grupo  do  não  comparecimento  deste  pessoal.  Obrigado.  Graziela  –  SindSaúde.  A  intenção  aqui  é 
encaminhar. A mesa fez uma proposta que ninguém disse nem não, nem sim, mas eu já quero justificar. 
Proposta de transformar  esta reunião de hoje,  trocar  pauta porque daí  teríamos quorum para discutir 
assuntos importantes.  O sindicato  concorda que tem muita  pauta  atrasada.  Nós mesmos já  enviamos 
inúmeros  ofícios  pedindo  pauta  que  até  hoje  por  mil  motivos  não  conseguimos  colocar  em  pauta 
efetivamente  porque  as  coisas  vão  acontecendo.  Então  acharíamos  muito  bom  isso.  Tem  coisas 
acontecendo na Bipartite que quem consegue ter acesso a ata esta vendo, o setor de oncologia , tem o HU 
de Cascavel, tem a parte de saúde mental, tem 17 hospitais que estão recebendo repasse sem ter a nossa 
autorização, enfim, assunto importante para a gente aproveitar essas pessoas que estão aqui e que são 
responsáveis teria, só que ao mesmo tempo, por exemplo a pauta que o SindSaúde já pediu algumas vezes 
varias pautas, se este plenário decidir que isso vir a tona, eu vou ser bem sincera, nós enquanto SindSaúde 
não nos preparamos para estar discutindo uma pauta que nós pedimos. Por que a gente sempre discute, 
nós  temos dados  a  apresentar.  E  hoje  a  gente  veio  preparado  para  discutir  regimento.  Então  não é 
descartando a proposta Francisco, eu acho ela valida, é a maioria aqui, mas eu só gostaria de colocar esta 
preocupação. Que algumas pautas que o SindSaúde pediram necessariamente os gestores teriam que estar 
aqui.  Não estão.  Então a gente queria encaminhar assim.  Francisco –  Só a titulo de esclarecimento. 
Primeiro,  todos os assuntos que foram pedidos para serem colocados em pauta,  foram encaminhados 
primeiro  para  as  Comissões  Temáticas,  e  se não prolongaram porque o gestor  não respondeu,  como 
questões  de  hospitais  e  tal,  por  isso  que  não  vieram para  a  pauta.  A  mesa  nunca  picotou  assunto. 
Segundo, a minha proposta de transformar esta reunião, não é para deliberar nenhum assunto, era mais 
no sentido de haver registro de ata. Com todas essas discussões nossas, por que senão nem ata ela não 
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vai  ter.  É  mais  neste  sentido,  por  que  daí  nós  transformaríamos  uma reunião  extraordinária  normal, 
estaríamos gravado e registrados em ata todas essas nossas discussões e deliberações que saíram desta 
infundada reunião neste sentido, não para discutir novos assuntos. Graziela – As pessoas que não estão 
aqui hoje, talvez elas não tenham interesse de discutir este assunto que o regimento interno que a gente 
sabe que espaço político, mas pode ser que tenham interesse em discutir outros assuntos, então talvez a 
gente estivesse inibindo esta participação. Então Francisco, a proposta do Sindsaúde é que esta reunião 
seja transformadas com outros assuntos, mas se o regimento que eu acho que o Dr. Ruy conhece bem 
melhor do que eu, não permite que não há instalação oficial desta reunião não vá constar na ata,  eu 
enquanto conselheira  vou pedir  a  fita,  vou transcrever no sindicato  e quem quiser  depois  cópia.   Se 
regimentalmente não vai poder existir uma ata eu peço a cópia da fita  e eu transcrevo.  David –  Foi 
colocado o posicionamento de se ia transformar ou não esta reunião em reunião extraordinária. Então até 
questão de ordem do posicionamento que fosse colocado quem concorda e quem não concorda para a 
gente não ficar com essas discussões paralelas, por que o que decidir a maioria, vai ser decidido. Então eu 
acho que este posicionamento, nós temos que começar primeiro nisso, tomar este posicionamento, colocar 
em votação quem concorda, quem não concorda, por que depois ai não mais mesmo que de quorum, mas 
tarde ou não, ela não se discute mais, ela já transformou e esta resolvida, por que de repente vai começar 
vindo pessoas, vai chegar quorum e não agora transformou e tal. E nós não podemos ficar neste ping pong 
não.  Graziela  –  SindSaúde.  Posso  complementar  meu  encaminhamento  que  eu  esqueci?  Que  não 
transforme esta reunião extraordinária com outros pontos de pauta e o nosso outro encaminhamento. Na 
reunião de dezembro, eu sei que foi discutido ontem aqui que não vai haver reunião das comissões, a 
gente marcar a reunião do regimento interno para um dia antes da reunião ordinária do conselho de 
dezembro.  Dr.  Arlete  –  Só  uma  questão  de  esclarecimento.  Graziela  eu  queria  te  parabenizar  pela 
contribuição que você vem dando, a sua opinião esta batendo com o que a gente pensa e a gente espera 
que você permaneça na reunião porque a sua contribuição esta sendo valiosa também tanto quanto os 
outros, mas no caso da ata tem que ser feita uma abertura e justificar e especificar porque que não houve 
a realização, por tanto não vai ter uma ata normal, mas sim um registro deve haver.  Amauri –  Fórum 
Paranaense de Ong’s Aids. O que a gente remete aos conselheiros é a questão da reflexão que a gente 
deve  ter  em  todos  os  momentos  da  vida  da  gente  a  gente  deve  estar  pensando  positivamente  e 
negativamente. Quando a gente na 3ª  Plenária apanha e apanha legal como todos sabem a gente percebe 
que alguma coisa esta acontecendo no conselho estadual de saúde do Paraná. Com esta visão, com este 
encaminhamento temos todo um trabalho o ano que vem de conferencias de 2007 e é exatamente em 
cima desta fala, desta reflexão que eu chamo a todos e a todas para refletir um pouco mais. Estamos 
terminando um ano bastante difícil, muito desgaste, mas a reflexão é ai, é bem por ai, quem são nossos 
pares, quem são nossos aliados, e que políticas públicas de saúde estamos fazendo.  Joel Tadeu –  Eu 
gostaria de dizer que quando o Dr. Ruy estava falando e eu não estava concordando com esta historia de 
esperar, esperar, foi que eu pedi a palavra, daí a minha proposta, até o esclarecimento da Graziela, que ela 
pediu um dia antes, e eu ia fazer a proposta para um dia depois, dia quatorze. Chega o quorum, vai chegar 
e vai assinar e vai embora e não vai ficar por que não tem comprometimento. Muita gente não entendeu o 
discurso do Paulo Reissinho, por que o Paulo Reissinho é de alto nível, mas o que ele quis dizer é que quem 
não esta aqui,  e é verdade, você sabe Paulo Reissinho que eu não faço media com ninguém, mas é 
verdade, quem não estas aqui é porque não quis, tem algum comprometimento político, não interessa a 
aprovação, alguma coisa tem, é comprometimento político. Eu não tiro uma virgula do seu discurso Paulo. 
Não tem tempo hábil para se aprovar isso aqui hoje, isso é a real. Se quiser ir, vai e eu vou pedir destaque 
em todos os itens. Então não tem tempo hábil. A proposta da Graziela é um dia antes, mas a minha 
proposta é um dia depois. Então os encaminhamentos de todos os companheiros, se vai fazer isso, ou vai 
fazer  aquilo,  eu  não tenho opinião formada.  A  minha  opinião  formada é que não pode  se discutir  o 
Regimento  Interno  hoje.  Obrigado.  Francisco  –  Eu  pediria  a  atenção  de  todos.  O  primeiro 
encaminhamento, de todos, nós inclusive vamos rever a posição da mesa e vamos fazer como a Dr.a Arlete 
sugeriu e vou explicar porque no atual regimento e aqueles que estão fora vão nos alugar a cabeça por 
causa  disso,  diz  assim,  a  reunião  extraordinária  que  a  gente  esta  tentando  transformar  em  uma 
extraordinária  de  trabalho  faz-se  a  convocação  com antecedência  mínima de  4  dias  úteis.  Então  não 
podemos  transformar  nem  uma  extraordinária  tradicional.  Porém  eu  gostaria  de  propor  alguns 
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encaminhamentos e por final votarmos. A mesa tinha inclusive reservado, só para colocar para vocês. O 
que não conseguisse  passar hoje caso ocorresse a reunião normal, a gente ia aguardar o segundo período 
do dia 12 na parte da tarde para tentar concluir os trabalhos. Pelo visto, talvez a gente comece no dia 12 e 
termine 13, ou comece no dia 11 e termine no dia 12 a parte extraordinária. Porém eu só queria dizer Dr. 
Ruy e a mesa, como esta reunião não pode deliberar mais nada e o que foi deliberado, deliberar no sentido 
de convocação, mas o que esta valendo é uma aprovação neste plenário. Eu gostaria de chamar a atenção 
de todos. Que esta plenária aprovou, inclusive eu me lembro, até meio a contra gosto de alguns membros 
da  comissão,  mas  aprovou  que se  entregasse  os  trabalhos  da comissão  e  fosse  ser  começado  a  ser 
aprovado, então eu discordo quando o senhor fala que a comissão ainda poderia aperfeiçoar, o trabalho da 
comissão esta encerrado, muito bem feito, com orgulho, com dedicação, mas esta encerrado. Lamento até 
que  membros  da  comissão  não  estejam na  reunião.  Então  não  dá,  Dr.  Ruy,  não  estou  colocando  e 
discussão, eu só estou lembrando que isso já foi deliberado por este plenário, e nós não temos reunião 
formal para voltar atrás ou modificar. A segunda questão que esta mesa vai tomar como providencia, e 
nem coloco em consulta, não é por desrespeito, eu não coloco por que a reunião na verdade não esta 
ocorrendo. Nós vamos encaminhar uma correspondência a todas as entidades lamentando a ausência dos 
conselheiros e inclusive de alguns que tem  costumadas  as ausências que tem isso transformado em 
desrespeito a este conselho, por fim mesmo que a mesa não assine, a presidência assinara se assim julgar 
melhor esta entidade deve se desligar deste conselho, no nosso entendimento é melhor que ela se desligue 
do que se desrespeite este conselho. Então nós vamos solicitar que se faça isso. Não dá mais para a 
entidade simplesmente desaparecer. Nós mandaremos para todos os ausentes, para todos. E a mesa acata 
por uma questão regimental que se não houver quorum, nós já estamos às dez horas de uma reunião 
convocada para as oito horas, oito e trinta, nós não aguardamos trinta minutos, nós aguardamos uma hora 
e trinta minutos, então a mesa encerrara esta reunião apenas consultando para que ela possa fazer uma 
convocação adequada, se é melhor convocarmos para o dia onze, a reunião nossa normal é dia 12 de 
manhã, se nós convocamos para o dia onze e com a possibilidade de continuar na parte da tarde do dia 
doze,  ou  se  começamos  no  dia  doze  a  tarde  e  continuamos  no  dia  treze  conforme  sugestão  do 
companheiro Joel Tadeu, então temos as duas propostas. Já esta todo mundo bem claro que tem essas 
duas possibilidades, fazer dia onze e prorrogando dia doze, ou começar no dia doze a tarde e continuar no 
dia  treze.  Rosita  –  FEMIPA.  Eu só queria  fazer  um apelo.  Eu  sou da comissão  e  gostaria  muito  de 
participar da reunião. Eu tenho um calendário agendado desde o começo do ano em função já das reuniões 
do conselho, então isso tem me prejudicado, sempre que marcam para segunda feira era uma coisa que 
não estava prevista, eu tenho reunião de diretoria e eu não posso faltar porque eu sou diretora da minha 
entidade, então a gente marcou calendário no começo do ano e eu fiz um calendário anual. Então eu 
pediria que não fosse dia onze, eu sei que é uma questão pessoal, mas eu sou da comissão e a gente 
trabalhou muito nisso e eu gostaria de poder estar presente. Francisco – Rosita, eu gostaria de dizer que 
as suas colocações estão afirmadas e a decisão é deste conselho. Alguém mais tem colocações sobre a 
convocação da reunião? Maria Elvira – FATIPAR. Como estaremos em Sergipe dia 7, 8 e 9. Eu também 
pediria a compreensão deste plenário para que fosse dia treze, como temos colegas também que estarão 
em Brasília, dia 11 e 12, se fosse dia 13 com certeza seria mais gentil.  Francisco –  Tudo bem, eu ia 
sugerir isso Marina. Aquelas entidades, pode até ser que eu como diretor do hospital não possa vir dia 
treze, mas exigirei que meu suplente venha aqui porque é um voto só que conta, que ele venha aqui 
trabalhar.  Ruy – Presidente, o senhor citou a comissão, que a comissão fez um trabalho razoavelmente 
bom. Francisco – Razoavelmente bom, não. Eu falei que fez um trabalho excelente. Ruy – Eu não gosto 
da palavra excelente, por que não foi excelente. Esta comissão trabalhou oprimida pelo tempo, recebemos 
um ultimato deste plenário e com certa razão, poderia até ter saído um regimento melhor ainda, mas tudo 
bem e para nós tanto faz um dia anterior ou posterior. Francisco – Volto aferir a pressão que eu chamaria 
de pressão positiva que este plenário e inclusive a mesa faz a comissão, foi no sentido de que antes que 
terminasse uma gestão, se concluísse o trabalho para que a próxima mesa já tivesse a disposição um novo 
regimento. Segundo, nós procuramos acatar as decisões deste conselho e foi feito inclusive uma proposta 
na época, eu me lembro muito bem, de que se não foi pelo FOPS foi pelo SindSaúde de que este ano a 
gente visse as mudanças deste conselho e foi aprovado, na pauta de atividades, no calendário, na nossa 
agenda, então nós procuramos seguir a nossa agenda no máximo possível. Volto a dizer que o trabalho 
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desta comissão capitaneado  pelo senhor Manoel com todas as imperfeições que possam ter, é digno de só 
elogios, ontem mesmo filo aqui uma frase do David Lupion e do João de Tarso, por pior que tenha sido o 
relatório da terceira, nós estamos a frente de muitos outros que estão na nacional. Então, por pior que 
possa ter sido o trabalho ou acidentes da comissão na elaboração deste regimento, com certeza estamos a 
frente, um produto muito a cima do que temos encontrado por ai, e volto a dizer que é um trabalho digno 
de mérito. Voltamos a discussão e de sugestões de 11 ou 13, para que a gente possa deliberar para o final. 
Manoel – Instituto Afro-Brasileiro. Eu concordo com o dia 13, então como coordenador da comissão eu 
concordo  com  esta  data.  Mas  volto  a  dizer,  que  quando  alguém  entrar  em  comissão,  que  entre 
comprometido.  Eu estava aqui  agora,  não justificando a Rosita,  mas o que esta  acontecendo com os 
prestadores é o seguinte, tem dia que nós somos obrigados a jogar a Rosita na frente, por que não tem 
outro candidato. No dia que ela entrou inclusive, ela falou eu não posso, eu tenho calendário. E tinha 
outras pessoas aqui e não quiseram assumir, então para ficar paritario a comissão, ela se sujeitou a entrar 
na comissão,  sabendo-se que tinha outras pessoas que podiam entrar,  então é só isso que eu quero 
justificar e agradecer em nome da comissão este nosso trabalho. Francisco – Eu só queria colocar então, 
que as entidades que não puderem, que encaminhem os seus suplentes. Eu sou muito sincero,  como 
Diretor do Hospital, hoje mesmo eu acabei de receber uma chamada do Ministério Público de Londrina 
porque  o  pessoal  esta  com  problema  no  hospital,  no  entanto,  as  reuniões  principais,  eu  até  tenho 
sacrificado a participação da minha comissão, para que nas reuniões decisivas a gente esteja aqui presente 
como foi compromisso assumido a mesa. Então temos duas sugestões, dia 11 e dia 12 continuando no dia 
13. Nós vamos fazer uma consulta. Aqueles que são favoráveis a fazer dia 11 continuando no dia 12, 
levantem a mão. Quatro votos. Os que são favoráveis no dia 12 continuando no dia 13, por 
favor levante o crachá. Então a mesa acata a consulta feita a este plenário e convocaremos 
uma reunião extraordinária no dia 12 com continuidade dia 13 para apreciação sobre este 
regimento. Informação dos membros do FOPS, a mesa vai continuar trabalhando hoje, por que tem uma 
série de documentos deliberados ontem, e que nós tomamos providencia hoje inclusive para chegar as 
mãos do Ministério Público. Ruy – Senhores conselheiros se alguém não entendeu como foi disposto aqui a 
impressão do regimento, por que tem algumas letras diferentes das outras, nós estamos a disposição para 
explicar, então são várias fases do trabalho, a última fase esta ai em tipo, chamado itálico é diferente, são 
as três fases do trabalho da comissão.  João Carlos – Conselho de Servidores Municipais Estaduais do 
Paraná.. O que não é do meu conhecimento que a transcrição das fitas podem ser feitas por qualquer 
entidade, por que se isso tiver ocorrendo, se isso foi autorizado por alguém eu gostaria de tomar ciência 
porque eu vou tomar as medidas cabíveis, por que se isto estiver acontecendo,  este conselho vai  ser 
desqualificado por qualquer entidade e nós sabemos que muitas entidades não concordam com a posição 
do conselho, e eu acho que este conselho não autorizou e eu espero que isso não ocorra, por que nem a 
nossa  entidade  e  nenhuma tem este  direito,  por  que  não  desqualificar  as  pessoas  que  não  tiveram 
presentes e sim o conselho, então eu quero ter ciência disso. Francisco – O que é permitido e é de acesso 
livre a todos os conselheiros e que podem formalmente requisitar para ouvir a fita. Se ao ouvir a fita, ele 
copia, transcreve, anota, daí é da pessoa. Agora todo conselheiro tem direito de tendo alguma duvida pedir 
para ouvir a fita. Isso pode. Daí é norma. Não podemos negar este direito as pessoas. Tanto é que esta fita 
é ouvida porque muitas vezes tem dúvida do que foi discutido. Agora a transcrição oficial, ela é feita e 
aprovada neste plenário. Companheiros esta encerrada esta reunião. A Deise vai fazer um alerta. Deise – 
ACISPAR. Eu queria fazer alerta do seguinte. É final  de ano e nesta reunião de novembro nós já não 
tivemos quorum e eu estou alertando  que a  reunião  de  dezembro vai  ser  a  mesma coisa.  Então  as 
entidades que estão aqui por exemplo eu como ACISPAR eu me comprometo a forçar  o Alfredo a vir 
porque eu não vou estar aqui em Curitiba, nós vamos estar em Brasília. Agora as entidades que estão aqui 
eu sei que vão, se não estão, o seu suplente provavelmente vira, mas as que não estão presentes vai ter 
que fazer um trabalho, talvez a comissão do regimento interno.  Francisco – A Secretaria Executiva e a 
mesa vai convocar essas entidades, vai consultar inclusive, se por acaso a gente começar a sentir que não 
haverá quorum, como vai ter reunião normal da parte da manhã, a extraordinária a gente já vai saber se 
vai ocorrer ou não à tarde. Obrigado a todos os conselheiros, a mesa continua em reunião para atender as 
deliberações da reunião de ontem. Bom dia a todos. Não tendo mais nada a constar, a Secretaria Executiva 
do  CES/PR  lavrou  a  presente  ata,  que  vai  assinada  pelo  Presidente,  Dr.  Francisco  Eugênio  Alves  de 
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Souza______________________________________ e pela 1ª Secretária do CES/PR, Sandra 
Tolentino___________________________________________________            
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